

BAB III

Sistem Politik Dan Kebijakan Amerika Serikat Pada Masa Presiden Nixon

Nixon memulai pencalonannya sebagai Presiden di awal tahun 1960, menghadapi oposisi dalam Partai Republik itu sendiri. Lawan politik Nixon pada saat itu adalah John F. Kennedy. Pada kampanyenya, Nixon mengunggulkan pengalamannya sedangkan lawannya membawa vitalitas baru dalam pemilu saat itu dan menyerukan kepemimpinan dalam generasi baru, mengkritik pemerintahan Eisenhower yang membahayakan keamanan nasional AS. Disamping menjunjung administrasi yang ada, Nixon juga menjanjikan serangkaian pemotongan pajak yang selektif menjadi inti dari doktrin ekonomi maju. Pemilihan Presiden pada tahun 1960 menjadi sebuah sejarah baru dalam pilpres Amerika karena penggunaan media televise sebagai untuk iklan, wawancara berita, dan debat kebijakan antara Nixon dan John F. Kennedy. Debat di dalam layar kaca antara dua calon presiden tersebut dinilai penonton dimenangkan oleh John F. Kennedy. Pada November 1960, Nixon kalah 120.000 suara dari John F. Kennedy.

Setelah pemilu, Nixon bersama dengan keluarganya kembali ke California. Disana dia belajar tentang hukum dan menulis sebuah buku berjudul *Six Crises* yang berisi tentang dokumentasi kehidupan politik Nixon sebagai anggota kongres, senator, dan wakil presiden. Di tahun 1962, para pemimpin partai republik mendorong Nixon untuk mencalonkan diri sebagai Gubernur California melawan Gubernur partai demokratik, Pat Brown. Awalnya Nixon enggan untuk maju ke kancah politik lagi karena merasa terlalu cepat setelah kekalahannya dalam pilpres melawan John F. Kennedy. Namun pada akhirnya, Nixon memutuskan untuk menjalankannya. Sayangnya, semua

tidak berjalan lancar seperti yang diharapkan, beberapa pengamat menilai bahwa Nixon tidak bersungguh-sungguh menjadi Gubernur California dan menuduhnya membuat pemilu sebagai batu loncatan Nixon dalam kembali ke kancah politik nasional. Dalam pemilu California ini Nixon kalah kembali dengan perbandingan suara yang cukup besar. Banyak ahli politik yang menandai kekalahan Nixon ini merupakan akhir dari karir politik Nixon.

Setelah pemilihan California, Nixon dan keluarganya hijrah ke New York dan diam diam namun efektif membuat dirinya menjadi *Senior Statesman* Amerika. Dengan ketenangan dan sifat konservatifnya, Nixon menghadirkan kontras tajam peningkatan perang di Vietnam dan pertumbuhan gerakan anti perang. Nixon juga sempat menulis artikel dalam majalah *oreign Affairs* dengan judul *Asia After Vietnam* yang meningkatkan reputasinya. Walau popularitas Nixon telah meningkat, kecemasan Nixon akan kembali atau tidaknya Nixon untuk kembali mencalonkan diri dalam kursi kepresidenan. Ia berkonsultasi kepada teman dan para pemimpin yang ia hormati seperti Pendeta Billy Graham untuk saran dan akhirnya secara formal Nixon mengumumkan keikutsertaannya dalam pemilihan presiden pada 1 Febuari 1968. Pada kampanyenya, Nixon menerima dorongan tidak terduga untuk duduk di kursi kepresidenan.

A. Masa Pemerintahan Presiden Nixon

Richard Nixon menjadi presiden Amerika Serikat ke 37 yang dilantik pada 20 Januari 1969 dengan mengalahkan calon dari partai demokrat, Hubert H. Humprey. Selama Masa jabatannya hingga tahun 1974, Richard Nixon merupakan seorang

negarawan Amerika Serikat yang dihormati. BIBLIOGRAPHY \ 1033 Richard Nixon menduduki jabatan presiden ketika isu Perang Vietnam sedang memanas dan menemui jalan buntu. Keterlibatan masa jabatan Presiden Lyndon Johnson bertujuan untuk menghentikan pergerakan komunis di Vietnam Utara. Johnson membuat Perang Vietnam menjadi miliknya sendiri. Setelah serangan laut yang dilakukan oleh orang Vietnam Utara dengan dua kapal penghancur Amerika, Johnson menang dari Kongres pada 7 Agustus 1964. Hal ini merupakan jalur pintas Resolusi Teluk Tonkin, yang memperbolehkan presiden untuk “mengambil semua tindakan untuk menghalau serangan bersenjata apa pun yang melawan angkatan bersenjata Amerika Serikat dan untuk menghindari agresi lebih jauh.” Setelah pemilihan kembali pada November 1964, ia memulai kebijakan perluasannya. Dari 25.000 pasukan yang awalnya ada pada 1965, jumlah tentara, baik sukarelawan dan para wajib militer, naik hingga 500.000 pada 1968. Operasi pemboman membuat kekacauan di Vietnam Utara maupun Selatan. BIBLIOGRAPHY \ 1033

B. Kebijakan-Kebijakan Presiden Nixon

Liputan media tentang krisis di Vietnam mengurangi dukungan perang. Beberapa warga Amerika menilai bahwa hal tersebut tidak bermoral dan tidak efektif. Protes melambung terutama di kalangan muda. Sampai akhirnya masa jabatan presiden Amerika berpindah tangan kepada Richard Nixon di tahun 1969. Di masa ini Nixon menetapkan beberapa kebijakan seperti:

BIBLIOGRAPHY \ 1033 Nelson, M. (2003). *The Presidency A to Z - CQ's American Government A to Z Series*. Washington DC: Congressional Quarterly Inc.

BIBLIOGRAPHY \ 1033 Maas, A. C., Lumbantoran, D., & R. Indar, J. (Eds.). (2005). *Garis Besar Sejarah Amerika Serikat*. (M. Anugrah, Trans.) Biro Program Informasi Internasional Departemen Luar Negeri AS. Hal: 322.

1. Kebijakan Domestik

1.1 Terbentuknya OSHA (*Occupational Safety and Health Administration*)

Occupational Safety and Health Administration atau yang biasa disingkat OSHA adalah sebuah lembaga yang bernaung dibawah Departemen Tenaga Kerja Amerika Serikat. ^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} OSHA resmi berjalan pada tahun 1970 dan diresmikan oleh Richard Nixon. Misi dari OSHA itu sendiri ialah untuk menjamin kondisi kerja yang aman dan sehat untuk pria maupun wanita dengan menetapkan dan menegakkan standar dengan cara pemberian latihan, penjangkauan, pendidikan, dan pendampingan. ^{BIBLIOGRAPHY \ 1033}

1.2 Amandemen *Clean Water Act* dan terbentuknya EPA (*Environmental Protection Agency*)

Clean Water Act (CWA) adalah hukum federal utama di AS yang mengatur tentang pencemaran air. Tujuan dari CWA adalah untuk memulihkan dan mempertahankan integritas perairan Negara dengan mencegah point dan nonpoint titik sumber polusi. ^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} CWA muncul sebagai akibat dari permasalahan lingkungan yang dicemari oleh limbah industri. Amandemen terhadap *Clean Water* terjadi pada tahun 1970

^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} *About OSHA*. (n.d.). Retrieved July 25, 2015, from United States Department of Labor: <https://www.osha.gov/about.html>

^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} *ibid*

^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} *Clean Water Act*. (n.d.). Retrieved July 25, 2015, from <http://www2.epa.gov/laws-regulations/history-clean-water-act>

dan *Clean Water Act* pada tahun 1972. Sebagai bentuk dari pengawasan akan berjalannya amandemen tersebut maka terbentuklah *Environmental Protection Agency* (EPA) atau Badan Pengawas Lingkungan yang bertujuan untuk melindungi kesehatan manusia dan lingkungan dengan menegakkan peraturan berdasarkan hukum yang disahkan oleh Kongres. BIBLIOGRAPHY \ 1033 EPA kemudian bersama-sama meningkatkan kualitas lingkungan, sehingga kota-kota menjadi lebih bersih dibandingkan dengan sebelum EPA terbentuk. EPA diusulkan oleh Presiden Nixon dan mulai beroperasi mulai 2 Desember 1970, setelah Presiden Nixon menandatangani sebuah perintah eksekutif perintah mendirikan EPA diratifikasi oleh panitia di DPR dan Senat. BIBLIOGRAPHY \ 1033

1.3 Kebijakan Ekonomi Baru Nixon

Kebijakan domestik lain dari Nixon adalah *Nixon Shock* yang dibentuk bersama dengan Mantan Menteri Keuangan John B. Connally. Kebijakan ini mencakup pembenahan dan pengontrolan harga-harga dan gaji, devaluasi terhadap dolar, pajak tambahan terhadap barang impor dan langkah-langkah drastis untuk mengurangi defisit perdagangan.

BIBLIOGRAPHY \ 1033

BIBLIOGRAPHY \ 1033 *About EPA*. (n.d.). Retrieved August 24, 2015, from EPA United States Environmental Protection Agency: <http://www.epa.gov/aboutepa/whatwedo.html>

BIBLIOGRAPHY \ 1033 *When and how was the EPA created?* (n.d.). Retrieved August 24, 2015, from EPA United States Environmental Protection Agency: <http://publicaccess.supportportal.com/link/portal/23002/23012/Article/23723/When-and-how-was-the-EPA-created>

BIBLIOGRAPHY \ 1033 Andhika Wibisana, “*Skandal Watergate dan Pengunduran Diri Presiden Nixon*”, Skripsi S1 Kearsipan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, UMY, 2007, Hal: 31.

1.4 Terbentuknya *Consumer Product Safety Commision*

Consumer Product Safety Commision (CPSC) merupakan badan pembuat peraturan independen yang dibentuk pada tahun 1972 dengan misi untuk melindungi masyarakat Amerika Serikat terhadap resiko cedera dan kematian yang tidak masuk akal melalui pendidikan, aktivitas standar keselamatan, peraturan, dan penegakan hukum. BIBLIOGRAPHY \1033

2. Kebijakan Luar Negeri

2.1 Perang Vietnam

Perang Vietnam merupakan salah satu hal buruk dalam sejarah Amerika Serikat. Amerika terlibat dalam perang tersebut selama tahun 1960-an sampai tahun 1970-an awal. Keterlibatan Amerika dalam perang ini mulanya untuk mencegah ekspansi dari pergerakan komunis, mempertahankan Vietnam Selatan dari serangan komunis Vietnam Utara, dan menghentikan pemberontak Vietnam Selatan yang menginginkan penyatuan Vietnam dibawah kontrol Pemerintah komunis Vietnam Utara. BIBLIOGRAPHY \1033 Prioritas utama Presiden Nixon ketika telah menduduki kursi presiden pada tahun 1969 ialah melepaskan AS dari Vietnam secara terhormat dan lahirilah strategi baru bernama *Vietnamization*. *Vietnamization* atau bisa disebut vietnamisasi yang

BIBLIOGRAPHY \1033 *About CPSC*. (n.d.). Retrieved August 24, 2015, from United States Consumer Product Safety Commission: <http://www.cpsc.gov/en/about-cpsc/contact-information/>

BIBLIOGRAPHY \1033 Drs. Muhammad Resky, M. (2015). *Kegagalan Politik Luar Negeri Amerika Serikat di Vietnam, 1965-1975*. Yogyakarta: Deepublish.

bertujuan mengakhiri keterlibatan Amerika dalam Perang Vietnam dengan mentransfer semua tanggung jawab militer ke Vietnam Selatan. Perang tersebut telah menyebabkan perpecahan dalam badan Amerika. Nixon percaya bahwa strateginya dalam membangun kekuatan militer Vietnam Selatan dalam membangun kekuatan militer akan menyiapkan Vietnam Selatan dalam tanggung jawab terhadap pertahanan mereka sendiri terhadap ekspansi komunis. Amerika Serikat memberikan kebebasan kepada pemerintah Vietnam untuk meng-otorisasi pemerintahannya sendiri tanpa campur tangan Amerika Serikat. Tapi ternyata hal tersebut bukanlah murni tanpa campur tangan Amerika Serikat, karena calon pemimpin bagi Vietnam yaitu Nguyen Van Thieu adalah pilihan dari Amerika Serikat sebagai bonekanya.

Namun, walau penarikan tentara Amerika tetap dilakukan, pada tahun 1970 Nixon memberikan ijin invasi terhadap tentara gabungan pasukan militer AS dan Tentara Republik Vietnam sebanyak 30.000 personil ke Kamboja yang merupakan tempat perlindungan dan daerah persiapan militer tentara komunis. ^{BIBLIOGRAPHY \I 1033} Ketika Nixon mengumumkan serangan tersebut, universitas-universitas di Amerika Serikat melancarkan aksi protes terhadap serangan tersebut hingga mengakibatkan tewasnya empat mahasiswa yang melakukan demonstrasi di *Kent State University*,

BIBLIOGRAPHY \I 1033 The Mass Killers of the Twentieth Century-Pembunuh Pembunuh Massal Abad XX. (2006). Yogyakarta: Penerbit Narasi. Hal: 200.

Ohio oleh pasukan keamanan nasional (*National Guard Troops*) pada 4 Mei 1970. BIBLIOGRAPHY \1 1033

2.2 Membuka Hubungan Dengan Republik Rakyat China

Disamping kebijakan Nixon terhadap Perang Vietnam, Nixon juga mulai menjalin kembali hubungan dengan Pemerintahan Komunis China yang menjadi satu pencapaian terbesar Pemerintahan Nixon dalam bidang luar negeri. BIBLIOGRAPHY \1 1033 Keberhasilan ini merupakan batu loncatan Nixon dalam mengungguli presiden sebelumnya dalam hubungan dengan komunis China. Setahun sebelum pemilihan keduanya, Nixon telah menulis kebijakan luar negeri terhadap China dimana “*There is no place on this small planet for a billion of its potentially most able people to live in angry isolation*”. Kedatangan Nixon ke China pada Februari 1972 diberitakan secara luas di televisi dan ditonton oleh banyak orang. Langkah pertama Nixon itu menjadi satu hal yang menentukan pemulihan hubungan antar kedua Negara. BIBLIOGRAPHY \1 1033 Kunjungan tersebut menghasilkan *Shanghai Communique* dimana Amerika Serikat secara

BIBLIOGRAPHY \1 1033 Lewis, J. M., & R. Hensley, T. (n.d.). *The May 4 Shootings at Kent State University: The Search*. Retrieved August 24, 2015, from Home Page of Jerry M. Lewis, vEmeritus Professor of Sociology Kent State University: <http://dept.kent.edu/sociology/lewis/lewihen.htm>

BIBLIOGRAPHY \1 1033 Beschloss, M. R. (2000). *The American Heritage Illustrated History of the Presidents More Than Two Centuries of American Leadership*. Crown.

BIBLIOGRAPHY \1 1033 *Richard Nixon: Foreign Affairs*. (n.d.). Retrieved August 24, 2015, from Miller Center University of Virginia: <http://millercenter.org/president/biography/nixon-foreign-affairs>

formal mengakui bahwa hanya ada satu China dan Taiwan adalah bagian dari RRC. BIBLIOGRAPHY \1033

2.3 *Détente* dengan Uni Soviet

Dengan mendekatnya China, secara tidak langsung AS telah meningkatkan tekanan terhadap Uni Soviet untuk memperbaiki hubungan dengan AS. *Détente* adalah pengurangan hubungan ketegangan terutama dalam situasi politik. *Détente* merupakan strategi alternatif ke pengembalian strategi menghancurkan musuh Negara, dan penahanan, yang berarti mencegah perluasan negara musuh. BIBLIOGRAPHY \1033

Richard Millhous Nixon adalah Presiden Amerika Serikat yang menjabat pada tahun 1969. Ia dikenal konservatif dalam kepemimpinannya. Presiden Amerika Serikat ke-37 itu menjabat pada saat Amerika sedang gencar-gencarnya mengirim serangan-serangan anti komunis ke Vietnam. Hal yang paling melekat selama masa kepresidenan Nixon adalah kebijakan Vietnamisasi yang bertujuan untuk menghentikan Perang Vietnam dengan menarik seluruh pasukannya di Vietnam dan Amerika Serikat memberikan kebebasan kepada pemerintah Vietnam untuk meng-otorisasi pemerintahannya sendiri tanpa campur tangan Amerika Serikat. Tapi ternyata hal tersebut bukanlah murni tanpa campur tangan Amerika Serikat, karena calon pemimpin bagi Vietnam yaitu Nguyen Van Thieu adalah pilihan dari Amerika Serikat sebagai bonekanya.

BIBLIOGRAPHY \1033 *Foreign Affairs*, in *Encyclopedia Britannica*, 2005 ed.

BIBLIOGRAPHY \1033 *Détente*. (n.d.). Retrieved August 24, 2015, from: <http://www.history.com/topics/cold-war/detente>

Pada akhirnya, keputusan gencatan senjata ini tidak berjalan sesuai yang diperkirakan karena Nixon mempunyai rencana lain dimana penarikan tentara Amerika Serikat berjalan tetapi serangan misil dan bom gencar diluncurkan ke wilayah tersebut.

c. Respon Publik

Opini publik merupakan sebuah alat yang dimiliki masyarakat negara manapun untuk menyuarakan bentuk dari pikiran mereka terhadap kebijakan-kebijakan yang dibuat oleh pemerintah. Dalam kasus ini, alasan mendasar peran dari opini publik dalam menanggapi Perang Vietnam adalah pertumbuhan dari media massa yang pesat di masa itu. Pers marak memberitakan tentang invasi Amerika Serikat ke Vietnam sehingga masyarakat paham akan berita. Darisitu banyak muncul gerakan anti perdamaian yang melakukan protes terhadap perang yang tak kunjung usai.

Di tahun 1969 ratusan demonstran melakukan aksi protes terhadap perang Vietnam yang tak kunjung selesai. *Moratorium to End the War in Vietnam* adalah sebuah contoh respon publik terhadap kebijakan presiden Nixon atas keterlibatan Amerika Serikat dalam Perang Vietnam. Demonstrasi tersebut pertama kali diadakan pada 15 oktober 1969 dan sebulan setelahnya diadakan lagi moratorium yang kedua yang mengundang lebih banyak demonstran. Setengah juta demonstran berkumpul di depan *White House* dengan menyanyikan lagu *Give Peace A Chance* dari John Lennon yang dipimpin oleh Pete Seeger. Dalam protes tersebut, mereka menyanyikan lagu *Give Peace A Chance* selama kurang lebih sepuluh menit. BIBLIOGRAPHY \ 1033 Dalam keramaian para

BIBLIOGRAPHY \ 1033 James E, P. (2001). *Songs of the Vietnam Conflict*. Greenwood Publishing Group.

demonstran, Pete Seeger menyelingi frase seperti “*Are you listening Nixon? Are you listening Agne? Are you listening in Pentagon?*” diantara chorus lagu *Give Peace A Chance*.^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} Menanggapi respon dari publik ini, Nixon sempat menyatakan “*Now, I understand that there has been, and continues to be opposition to the war in Vietnam on the campuses and also in the nation. As far as this kind of activity is concerned we expect it; however under no circumstances will I be affected whatever by it.*”^{BIBLIOGRAPHY \ 1033}

Melihat dari *statement* Nixon yang tidak bergeming untuk menghentikan perang Vietnam dan malah semakin beringas untuk menyerang Negara tetangga Vietnam sebagai salah satu bentuk misi dalam perang Vietnam yaitu Vietnamisasi. Publik terutama mahasiswa merespon dengan kembali mengadakan protes pada 4 Mei 1970. Protes mahasiswa tersebut menjadi masa kelam bagi Universitas Kent yang terletak di Ohio. Hal tersebut dipicu dari protes mahasiswa Universitas Kent akan kebijakan luar negeri Nixon untuk mengirim pasukan sampai ke Kamboja sebagai misi dalam perang Vietnam. Protes tersebut menelan empat orang korban yang dua diantaranya hanya mahasiswa biasa yang sama sekali tidak turut campur dalam demonstrasi. Protes dimulai pada 1 Mei 1970 yang mengumpulkan sekitar 500 demonstran di Universitas Kent pada siang hari.^{BIBLIOGRAPHY \ 1033}

Protes yang diorganisir oleh mahasiswa jurusan sejarah mengubur kopian dari *U.S*

BIBLIOGRAPHY \ 1033 Leaf, D., & Scheinfeld, J. (Directors). (2006). *The U.S vs John Lennon* [Motion Picture].

BIBLIOGRAPHY \ 1033 UPI, P. A. (n.d.). *War Protest 1969 Year in Review*. Retrieved November 24, 2015, from UPI: www.upi.com/Archives/Audio/Events-of-1969/War-Protests

BIBLIOGRAPHY \ 1033 Students, M. 4. (n.d.). *Chronology of Events*. Retrieved November 24, 2015, from May 4 Task Force: www.m4tf.org/chronology.html

Constitution sebagai bentuk simbolisasi bahwa Nixon telah membunuh *U.S Constitution*.^{BIBLIOGRAPHY \ 1033}

Masalah semakin menjadi ketika malam dating, orang-orang keluar dari sebuah bar dan mulai melempari botol bir ke mobil polisi juga memecahkan etalase-etalase di pusat kota. Dalam proses protes tersebut, mereka juga memecahkan kaca jendela sebuah bank dan memicu alarm polisi. Berita akan adanya protes malam hari itu menyebar dengan cepat dan sebagai hasilnya beberapa bar menutup tempatnya lebih awal untuk menghindari masalah yang lebih banyak. Tak lama kemudian, jumlah para demonstran bertambah menjadi kurang lebih 120 orang pada saat polisi sampai di tempat kejadian. Protes mulai menjadi anarkis, demonstran melempar botol-botol bir dan berteriak mencaci aparat keamanan. Protes tersebut memaksa seluruh aparat keamanan wilayah Kent untuk turun tangan dan menggunakan gas air mata yang akhirnya berhasil membubarkan kerumunan para demonstran.

Esoknya pada tanggal 2 Mei, pejabat kota menerima sebuah ancaman dan rumor berkembang biak bahwa ada radikal revolusioner yang menempatkan diri di Kent untuk menghancurkan kota dan juga universitas. Mayor Satrom bersama dengan pejabat kota dan perwakilan dari *Ohio Army National Guard* mengadakan pertemuan dan memutuskan untuk mengirimkan *National Guard* menuju Kent, karena Mayor Satrom yakin pejabat lokal tidak akan sanggup mengatasi masalah-masalah yang akan datang selanjutnya berdasarkan kepada ancaman dan rumor yang beredar.^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} *National Guard*

BIBLIOGRAPHY \ 1033 *ibid*

BIBLIOGRAPHY \ 1033 Lewis, J. M., & R. Hensley, T. (1998). The Ohio Council For The Soial Studies Review, Vol 34, Number 1. *The May 4 Shootings at Kent State University: The Search For Historical Accuracy* , 9-21.

datang pada malam hari dimana para demonstran telah berada di kampus dan semakin anarkis karena gedung *Reserve Officer Training Corps* di kampus Kent telah dilahap si jago merah. ^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} Pelaku pembakaran tidak diketahui dan tidak ada korban jiwa dalam kebakaran tersebut. ^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} Lebih dari seribu demonstran mengelilingi gedung dan bersorak akan terbakarnya gedung tersebut. Pemadam kebakaran Kent dan aparat keamanan dilempari batu dan benda-benda lainnya saat mencoba untuk memadamkan api. Alat pemadam kebakaran juga tak dapat berfungsi karena selang pemadam dirusak oleh demonstran sehingga harus memanggil beberapa perusahaan mesin pemadam kebakaran untuk mengatasinya. ^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} *National Guard* menangkap banyak demonstran, menggunakan gas air mata, dan setidaknya satu orang terluka karena *bayonet*. ^{BIBLIOGRAPHY \ 1033}

3 Mei di tahun yang sama, Gubernur Rhodes memukul meja pada konferensi pers yang diadakan di *Kent Firehouse*. ^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} Ia merasa protes yang dilakukan merupakan tindakan yang bukan mencerminkan warga Amerika. Malamnya mereka kembali melakukan protes yang kemudian dibubarkan lagi oleh *Natoinal Guard*. Pengamanan tersebut menghasilkan luka pisau pada beberapa mahasiswa

^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} *May 4 Movement For Truth & Justice at Kent State*. (n.d.). Retrieved November 24, 2015, from Kent May 4 Center: www.may4.org/?q=node/5

^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} FBI. (1970). *The Report of the President's Commission on Campus Unrest. Special Report Kent State*.

^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} (1970). *ROTC Building Arson May 2, 1970: Witness Statements taken August 6, 1970*. Kent: Kent State University Libraries and Media Services, Department of Special Collections and Archives. p. 4-6.

^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} Payne, J. G. (n.d.). *Chronology*. Retrieved November 24, 2015, from www.may4archive.org/chronology.shtml

^{BIBLIOGRAPHY \ 1033} Sharkey, M. A., & Lamis, A. P. (1994). *Ohio Politics*. Kent, Ohio: Kent State University Press.

demonstran. BIBLIOGRAPHY \ 1033 Puncak dari demonstrasi penolakan Vietnamisasi Nixon ini adalah pada tanggal 4 Mei, seperti yang sudah direncanakan tiga hari sebelumnya. Pihak Universitas Kent sempat berusaha untuk menggagalkan demonstrasi tersebut dengan menyebarkan leaflet yang berisikan bahwa *event* tersebut dibatalkan, tetapi gagal karena 2000 orang tetap berkumpul. BIBLIOGRAPHY \ 1033 Protes dimulai dengan dibunyikannya Victory Bell milik Universitas Kent dan kemudian dilanjutkan dengan protestan yang mulai berbicara. *Ohio National Guard* berulang kali mencoba untuk membubarkan massa namun gagal. Sampai akhirnya aparat menembakkan peluru hingga yang menghasilkan 4 korban meninggal dunia. BIBLIOGRAPHY \ 1033

Kegigihan Nixon untuk tidak menghentikan perang memicu respon yang negatif dari masyarakat Amerika Serikat pada masanya. Pada awal kampanyenya Nixon berjanji akan menarik Tentara Amerika dari Perang Vietnam, namun pada kenyataannya perang tidak berhenti walaupun Nixon telah menjabat sebagai presiden. Publik yang merasa kebijakan Nixon tidak sesuai kemudian melakukan protes dimana-mana. Protes memuncak pada saat Nixon meluncurkan kebijakan Vietnamisasi dan membuat respon masyarakat semakin negatif dan membuat demonstran anarkis.

Gelombang publik semakin menolak kebijakan luar negeri Amerika Serikat, ditambah lagi dengan kebijakan baru yang dibuat oleh Nixon yaitu Vietnamisasi. Aktivis perdamaian, mahasiswa maupun masyarakat diajak untuk berpikir apakah keikutsertaan

BIBLIOGRAPHY \ 1033 Eszterhas, J., & Roberts, M. D. (1970). *Thirteen Seconds; Confrontation at Kent State*. New York: Dodd, Mead.

BIBLIOGRAPHY \ 1033 University, K. S. (n.d.). *Chronology, May1-4,1970*. Retrieved November 24, 2015, from KSU Libraries and Media Services: www.library.kent.edu/special-collections-and-archives/ksu-libraries-and-media-services-may-4-chronology

BIBLIOGRAPHY \ 1033 *ibid*

Amerika Serikat dalam Perang Vietnam benar adanya. Gejolak yang terjadi dalam perubahan opini publik terjadi semakin memuncak dan kemudian hal tersebut akan penulis jelaskan pada bab selanjutnya.